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Il tempo dei tavoli
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

S
eguiamo, come riteniamo anche voi, le vi-
cende politiche relative alla ricerca dei can-
didati per le prossime amministrative della

primavera del 2020. La data non è certa, ma sem-
bra che sarà nel mese di maggio che ritorneremo
alle urne per eleggere il sindaco e rinnovare il
Consiglio comunale. [ ... ] ...continua in seconda

Aldo Rodriquez, architetto
e primo esponente mar-
salese del Movimento 5

Stelle ad approdare a Palazzo
VII aprile. Consigliere si sta
concludendo il quinquennio,
lei rappresenta una delle
poche liste che hanno una di-
mensione nazionale, che giudi-
zio si sente di dare al termine
di questo suo primo mandato
della sua esperienza? “Nel Mo-
vimento gli eletti sono portavoce
degli iscritti. Io ho fatto da cassa
di risonanza alle proposte che i
nostri attivisti hanno segnalato
alla mia attenzione. Da questo a
dire che le cose sono andate
come avremmo voluto ce ne
passa”. Che intende dire?“Ab-
biamo presentato tante mozioni,
fatto proposte e segnalato solu-

zioni a questioni di interesse per
la città, tutto spesso è stato for-
malizzato in Consiglio comu-
nale anche tramite
interrogazioni. Eppure non ab-

biamo avuto risposte. L'ammini-
strazione è stata sorda, non tanto
al nostro programma ma ad ogni
forma di dialogo”.[ ... ]

...continua in seconda

Aldo Rodriquez: “Alle comunali alleanze
con movimenti autenticamente civici” 

IL CONSIGLIERE PENTASTELLATO SI DICE DISPONIBILE A CANDIDARSI ANCHE ALLA CARICA DI SINDACO
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E' stata rinviata al 29 gennaio 2020,
l'udienza davanti al Tribunale di
Trapani, relativa alla richiesta di

rinvio a giudizio per alcuni componenti
dei precedenti Comitati di Gestione del-
l'Airgest, società che gestisce a terra lo
scalo di Birgi. Dall'inchiesta – con relativa
richiesta di rinvio a giudizio – emerge-

rebbe l'accusa per alcuni componenti del
CdA Airgest, di false comunicazioni so-
ciali e peculato. Tra i soggetti coinvolti
anche l'attuale Presidente Airgest Salva-
tore Ombra per il periodo in cui diresse
lo scalo anni fa. La richiesta del rinvio è
stato motivato con un problema relativo a
difetti di notifica. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Il tempo dei tavoli ] - Prima di dire la no-
stra, sarà bene ricordare a quanti, presu-
miamo pochissimi, non lo sanno che a seguito
della nuova legge elettorale siciliana i Consi-
glieri a Marsala passeranno da 30 a 24 e a
loro sarà più  che dimezzato quello che in tanti
abbiamo chiamato stipendio e che invece per
legge si tratta di rimborso spese. Immagi-
niamo la vostra ironia, ma questo dato ci ob-
bliga a due riflessioni. La prima è quella che
non essendoci più uno stipendio sicuro, forse in
tanti rinunceranno alla candidatura per, come
dice un nostro amico un po' qualunquista, an-
darsi a cercare un lavoro. Inoltre, e questa è la
seconda riflessione, diminuendo i seggi ci vor-
ranno più voti per essere eletti Palazzo VII
Aprile. Non  è un'equazione esatta, ma volete
scommettere che sarà così? Vorremmo, in que-
ste nostre note, darvi i nomi dei candidati alla
carica il sindaco e cominciare tra di noi, con

voi e soprattutto con loro, una discussione sulle
cose da fare: il cosiddetto programma. La no-
stra testata nelle scorse settimane ha intervi-
stato esponenti politici di tutti gli orientamenti,
abbiamo cercato di capire che cosa stanno fa-
cendo e di avere qualche indiscrezione sui,
come si dice, papabili. Nulla e dire che di espe-
rienza ne abbiamo accumulata negli anni. Per-
durando il silenzio del sindaco in carica
Alberto Di Girolamo, che non conferma e nep-
pure smentisce una sua possibile ricandidatura,

gli altri che fanno? Tavoli. Non che si siano
trasformati tutti in  falegnami né in rivenditori
di mobili, ma parlano e discutono e lo fanno se-
duti intorno ad un tavolo, appunto. Poi termi-
nano, dai tavoli di tutti i tipi ad un certo punto
ci si alza, e tornano a casa convinti di avere la
soluzione definitiva che, come abbiamo appu-
rato, verrà messa in discussione la volta suc-
cessiva. Intanto il programma e le cose da fare
aspettano. A tavola magari con la bocca piena
(qualche caffè e qualche pasticcino in questi in-
contri “gira”, lo sappiamo da indiscrezioni...)
è difficile parlare di strade da bitumare, di ser-
vizi da assicurare alla gente o di scuole da ri-
strutturare. E' più facile e più, non so se ci
capite, semplice fare nomi e per poi bocciarli.
E intanto noi curiosi e legittimamente interes-
sati, aspettiamo in  salotto naturalmente sulle
poltrone. Si sta più comodi che attorno ad un
tavolo con le sedie di legno.

Rinviata a gennaio l'udienza relativa ai membri di Airgest
L'INCHIESTA RIGUARDA ANCHE SALVATORE OMBRA, ATTUALE PRESIDENTE DELLA SOCIETÀ

Nuovi disagi per l'approvvi-
gionamento idrico nelle
case dei cittadini marsalesi.

Il Servizio Idrico del Comune di
Marsala infatti, ha reso noto che ieri

si è verificata una rottura alla rete
dell’Acquedotto passante per la
contrada Grazia Puleo. Tecnici e
operai si sono messi subito a lavoro
per la riparazione del guasto. Ma

non mancheranno disagi all’approv-
vigionamento idrico non solo nella
giornata di ieri ma che potrebbero
protrarsi anche oggi. Ciò però, limi-
tatamente ad alcune contrade di

quel versante del territorio, come
Paolini, Matarocco, Casazze, Pe-
rino e zone limitrofe. Pare che
anche a Birgi l'acqua non arrivi.  

Rottura alla rete Acquedotto: disagi a Paolini e zone limitrofe
IERI UN GUASTO IN ZONA GRAZIA AL PULEO MA TECNICI SUBITO A LAVORO PER RIPARARE

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Aldo Rodriquez: “Alle comunali

alleanze con movimenti autentica-

mente civici”  ]- Quindi il suo giu-
dizio sui cinque anni di
amministrazione è negativo? “Non
potrebbe essere altrimenti. Di Giro-
lamo ha guardato lontano alla ri-
cerca di soluzioni per la città. Ma un
comune come Marsala, che certa-
mente è difficile da amministrare, ha
bisogno dell'attenzione quotidiana.
Qui il fallimento è stato totale. Non
c'è stato dialogo con i cittadini e con
la gente che lo ha votato così nume-
rosa alle scorse amministrative. Io
sono convinto che un amministra-
tore, pur restando fermo alle propo-
ste del suo programma, debba

parlare anche con gli altri, anche con
chi non lo ha sostenuto. Il sindaco ha
eliminato dal suo agire amministra-
tivo la voce dialogo”. Quindi il
M5S andrà da solo alle prossime
elezioni? “Sento parlare di tavoli, di
riunioni tra esponenti politici che si
mascherano dietro il civismo. Io
sono stato a colloquio, perché invi-
tato in maniera informale, con tanti
soggetti. A proposito di liste civiche
il Ms5 per bocca del nostro leader
Luigi Di Maio da tempo ha stabilito
che il colloquio con i veri rappresen-
tai della società civile che intendono
spendersi per le comunità locali, è
utile e opportuno e in questa dire-
zione ci stiamo muovendo anche  a

Marsala. Io ho incontri frequenti con
i nostri attivisti locali ma anche con
i portavoce regionali e nazionali
eletti nel nostro collegio. Non sfugge
a nessuno che la città di Marsala che
rinnoverà le cariche amministrative,
è tra le più importanti realtà chia-
mate alle urne la prossima primavera
del 2020”. Come vi state attrez-
zando visto che a Marsala da
tempo si parla di divisioni insana-
bili al vostro interno? “Io sono
l'unico portavoce locale del Movi-
mento. Dialogo con tutti gli iscritti,
faccio le riunioni dove noto che da
qualche tempo alcuni hanno deciso
di non partecipare. Il dialogo con le
forze espressione autentica della so-

cietà civile continua noi intanto ci
stiamo organizzando per  presentare
un lista con il nostro simbolo e i no-
stri candidati”. E per il ruolo di sin-
daco che come vi orienterete? “Noi
cercheremo di individuare il meglio
che offre Marsala. Potrà essere
espressione del mondo delle profes-
sioni ma anche contemporaneamente
un iscritto al Movimento”. Sembra
il suo identikit... “Decideranno gli
attivisti. Io sono disponibile a qual-
siasi soluzione. Sono disposto a can-
didarmi a sindaco, a ricandidarmi
per il rinnovo del Consiglio comu-
nale, oppure dare il mio immanca-
bile contributo anche da semplice
iscritto al M5S”. [ gaspare de blasi]
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Il Comune di Petrosino ha ottenuto dalla Regine Si-
cilia un finanziamento di 230 mila euro per il Centro
Polivalente di Petrosino. “Diventerà un cinema/tea-

tro/auditorium con posti a sedere in gradinata, dotato di
strumentazione audio e video ad altissima tecnologia, un

nuovo impianto di riscaldamento e di iluminazione a led,
un impianto solare termico e fotovoltaico – ha fatto sa-
pere il sindaco Gaspare Giacalone -. La cittadinanza
avrà, finalmente, un modernissimo luogo di incontro e
di cultura”. 

La Regione finanzia l'ammodernamento
del Centro Polivamente di Petrosino

Ammonta a quasi 230mila
euro il finanziamento con-
cesso dalla Regione sici-

liana per gli interventi di messa a
norma e innovazione tecnologica a
beneficio del Teatro Impero di
Marsala. Le risorse saranno ero-
gate dal Dipartimento regionale
dei Beni culturali e dell'Identità si-
ciliana, il cui Assessorato è diretto
dallo stesso Governatore Nello
Musumeci. “Continuiamo ad inter-
cettare risorse per migliorare Mar-
sala, valorizzarne il patrimonio,
dare servizi migliori alla colletti-
vità - afferma il sindaco Alberto

Di Girolamo -. Il finanziamento consen-
tirà di adeguare la struttura al fine di
svolgervi eventi con elevata tecnolo-
gia”. Nel progetto è inclusa l'installa-
zione di un impianto audio-video
professionale e un sistema di proiezione
digital cinema (3D) completo di
schermo 12 metri riavvolgibile. Altri in-
terventi riguardano la collocazione di
una “americana” (il traliccio in allumi-
nio per reggere luci e fari), la sostitu-
zione dei i corpi illuminanti, la
riparazione dell'impianto di climatizza-
zione, la messa in sicurezza del contro-
soffitto della sala teatrale e il ripristino
degli intonaci dei prospetti. 

CIRC 230MILA EURO PER RIPARAZIONI E PER RIDURRE I CONSUMI ENERGETICI DELLA STRUTTURA

Teatro Impero: la Regione finanzia interventi sulla sicurezza

Con due diverse ordinanze la diri-
gente della Polizia Municipale,
Michela Cupini, ha prolungato di

alcuni giorni la chiusura di alcune strade
marsalesi interessate ai lavori di realiz-
zazione della rete fognaria. E' stata di-
sposta interdizione al transito e alla sosta
veicolare, pedonale e ai mezzi pesanti,
senza limiti di orario nelle vie Salaparuta
a partire dall’intersezione con via Tra-
pani fino al 29 novembre, Favorita fino
a 100 metri e sino al 29 novembre e Pog-

gioreale, che interseca con la via Tra-
pani, fino al 6 dicembre. In un'altra or-
dinanza invece, viene interdetta la
circolazione veicolare e la sosta (con ri-
mozione forzata h24) ambo i lati nelle
vie Colajanni, Trapani, Vita (area arti-
gianale), Favara, Tunisi, Regione Sici-
liana, Catalfo e Mazara. Ciò dal 26
novembre al 31 gennaio 2020. Saranno
le imprese incaricate dei lavori a rego-
lamentare la circolazione nelle vie col-
locando la relativa segnaletica.

INTERDIZIONI AL TRANSITO E ALLA SOSTA NELLE ZONE DI VIA TRAPANI, VIA MAZARA E VIA REGIONE SICILIANA

I lavori alle fognature allungano la chiusura di alcune strade
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Prevenzione del tumore del seno, campagna dell'Asp
OPEN DAY E INFORMAZIONI PER UNA MAGGIORE ATTENZIONE. A MARSALA IL 1° DICEMBRE

I n tema di prevenzione e pro-
mozione della salute,
l’Azienda sanitaria provin-

ciale di Trapani ha attivato una
campagna di sensibilizzazione
che partirà il 23 novembre e si
concluderà il 15 dicembre pros-
simo, rivolta alle donne in fascia
d’età da 50 a 69 anni finalizzata
allo Screening oncologico mam-
mografico. Obiettivo prioritario
della campagna Open Day 2019
“Volersi bene - Vieni a farti uno
Screening” è favorire una mag-

giore attenzione nei confronti
della prevenzione, in partico-
lare di quella secondaria, moti-
vare e incentivare le donne
nella fascia di età a rischio. Lo
screening per la diagnosi pre-
coce del tumore mammario si
esegue con una mammografia
ogni 2 anni. Si tratta di un
esame radiologico della mam-
mella, efficace per identificare
precocemente i tumori del seno.
“Il tumore della mammella è la
neoplasia più frequente nelle

donne – ha sottolineato il diret-
tore generale dell’Asp Fabio Da-
miani –. Numerose pubblicazioni
scientifiche internazionali dimo-
strano che la mortalità si riduce
del 25% per le donne che si sot-
topongono allo screening”. I l
programma della campagna in-
teressa gli  ospedali  del territo-
rio e si  art icola in quattro
appuntamenti. A Marsala l 'Open
Day informativo si terrà dome-
nica 1° dicembre al “Paolo Bor-
sellino”. 

All’Asp iniziative per abbattere le malattie sessuali
DAL 25 NOVEMBRE AL 1 DICEMBRE LA SETTIMANA DI INFORMAZIONI PER GIOVANI E 40ENNI

“La promozione della salute
è uno degli obiettivi prin-
cipali dell’Azienda sani-

taria provinciale di Trapani – afferma
il direttore generale Fabio Damiani -
. In questa ottica diventa fondamen-
tale informare i cittadini sul tema”.
In occasione della Settimana della

prevenzione sulle infezioni sessual-
mente trasmesse 2019 in programma
da lunedì 25 a domenica 1° dicem-
bre, l'Asp mette in campo professio-
nalità e strutture a disposizione dei
cittadini, così come anche previsto
dal programma di iniziative coordi-
nate dall’Assessorato regionale per

la Salute. Il programma, curato dal
Dipartimento Attività Sanitarie e Os-
servatorio Epidemiologico della Re-
gione servirà anche a raccogliere i
dati di prevalenza sulle malattie ses-
sualmente trasmissibili. Ci saranno
delle iniziative per i cittadini di età
compresa tra i 18 e i 40 anni con

esami gratuiti e screening ematici per
epatiti virali, sifilidi, Hiv, ecc., con-
sulenze mediche e psicologiche gra-
tuite. A Marsala si potranno
effettuare nel Consultorio con sede
nell'ex ospedale San Biagio (tel.
0923 71223) e in quello di contrada
Bosco 346 (0923.968200).
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Infanzia, gli studenti marsalesi riscrivono la Convenzione ONU
UN PROGETTO IDEATO DA RITA LO GRASSO CHE SI CONCLUDE CON UN EVENTO OGGI AL TEATRO IMPERO 

“Ibambini sono fondamentali per la crescita
di una società ed è necessario preservare il
loro benessere presente e futuro”. Questo ha

spinto Rita Lo Grasso, ideatrice di un progetto a tu-
tela dell'Infanzia, in rappresentanza l'Associazione
DreamLife e del Coro Gospel Sound & Voices. Tutti
i bambini delle scuole elementari e medie di Marsala
sono stati invitati a partecipare al Concorso “I Diritti
dei Bambini in parole semplici”. “Attraverso un
opuscolo dall’UNICEF – ha detto la Lo Grasso -,
abbiamo voluto che i bambini riscrivessero alcuni

articoli della Convenzione ONU sui diritti dell’in-
fanzia del 1989”. Sono stati coinvolti anche il Liceo
Statale “Pascasino” indirizzo Pedagogico ed il Liceo
Classico che grazie ai dirigenti e ai docenti, hanno
guidato gli allievi in veste di “tutor” dei ragazzini
della scuola primaria. Il progetto si conclude oggi al
Teatro Impero con la manifestazione “Fanciullo
Day”. Sul palco si alterneranno: Gospel  Kids del
5° Circolo Didattico "Strasatti Nuovo”, il Coro Go-
spel del Comprensivo “Luigi Sturzo”, il Coro Dia-
pason Music School, l'Orchestra diretta dal Maestro

Francesco Pavia, gli alunni Scuola Media “Pipitone”
e della “Mario Nuccio” e la Revolution Dance. Al
termine dello spettacolo verranno proclamati i vin-
citori i cui elaborati saranno valutati da una giuria
presieduta dall'assessore Anna Maria Angileri. Alla
scuola che si è maggiormente adoperata per lo svol-
gimento del progetto verrà donato un buono di 200
euro per l’acquisto di materiale didattico. Previsto
anche un kit “School in a box” pensato dall'Unicef
per attrezzare una classe di 40 bambini in situazioni
di emergenza. 

Petrosino più green, oggi si piantano 100 alberi in Città
ISTITUZIONI, SCUOLE E CITTADINI CELEBRANO COSÌ LA GIORNATA NAZIONALE DELL’ALBERO

Il Comune di Petrosino festeg-
gerà la Giornata Nazionale
dell’Albero, iniziativa pro-

mossa annualmente dal Ministero
dell’Ambiente. Per l’occasione
oggi verranno piantati 100 arbu-
sti in vari punti del territorio co-
munale e nei plessi scolastici
presenti a Petrosino, dall’Istituto
Comprensivo “Gesualdo No-
sengo” all’Istituto per Geometri
fino all’asilo nido “Franca
Rame”. “E’ il nostro modo per
celebrare la Giornata dell’Albero

- afferma il sindaco Gaspare Gia-
calone - assieme all’associazione
“Il Sorriso del Pinguino” nata in
memoria della nostra compianta
Francesca Agate. Pianteremo gli
alberi assieme ai dipendenti e agli
studenti”. “All’iniziativa - ag-
giunge l’assessore all’Ambiente
Roberto Angileri - potranno parte-
cipare tutti i cittadini che hanno a
cuore il rispetto dell’ambiente”.
La piantumazione degli alberi
prenderà il via alle ore 10 alla
Scuola Media “Nosengo”.
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M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA a cura di

Franco GambinoRUBRICHE

La Sicilia….eterna terra di conquiste e teatro di gran-
diose battaglie, è avvolta da storie, leggende ma,
anche, da infiniti misteri. Tra le vie del capoluogo si-
ciliano, all’interno dei suoi palazzi storici, dei luoghi
di culto, degli antichi castelli presenti nel territorio,
si nascondono storie di uomini, donne, soldati, suore
e perfino picciriddi. Il Pezzo di oggi mi viene ispirato
dal ricordo del concerto da me visto e ascoltato – in
tv- 16 oct. scorso ( in onore del grande Tenore Mario
Del Monaco ) con la partecipazione  di alcuni artisti
in collegamento dal Teatro Massimo di Palermo. Da
ragazzo  presi a modello questo grande Artista, per
la straordinaria professionalità ed il rigoroso rispetto
dei suoi studi ed interpretazioni nei numerosi ruoli…
in varie opere liriche che ne hanno decretato il suc-
cesso della critica ed attraverso gli infiniti applausi
riscossi in tutto il mondo unitamente alle sue com-
pagne di scena (Simionato, Tassinari, Callas etc. fino
ad una delle ultime recite nel 1982 con la Riccia-
relli…) – Di del Monaco ho colto lo spunto per una
certa sua superstizione durante le sue recite al Teatro
Massimo: pare nascondesse nelle sue tasche un certo
“fazzoletto rosso” per allontanare  i misteri delle
suore- fantasmi che aleggiavano tra la platea ed il
boccascena…..- Una mia ricerca….pare ne confermi
quel suo certo timore, pur rassicurato dal Maestro
Votto, dai tanti altri  e dalla moglie Rina . Occorre
precisare che la storia del Teatro Massimo  è, sicura-
mente, avvolta da un alone di mistero. Per realizzare
questo imponente edificio lirico,  furono demolite
ben  quattro chiese, due monasteri e una delle porte
storiche della città. Durante quest’opera di demoli-
zione, pare che la tomba di una suora sia stata profa-
nata, mettendo di colpo fine al suo eterno riposo.

Dicono che si trattasse della Madre Superiora del
convento che, per la sua minuta statura tutti chiama-
vano “a Munachedda”. L’ira della ‘defunta’ pare si
fosse scagliata sul teatro, i cui lavori di costruzione
non avevano mai termine, poichè durarono oltre 23
anni e che il Teatro poi, rimase chiuso per altri 23
lunghi restauri. I “cultori” dell’epoca (forse pure loro
superstiziosi) al fine di mitigare l’ira della Madre su-
periora, proposero di realizzare un’iscrizione  all’en-
trata esterna, in alto, come frontespizio del teatro:
“L’Arte rinnova i popoli e ne rivela la vita….Vano
delle scene è (il delitto) il diletto ove non miri a pre-
parar l’avvenire”. (Da notare che la parola delitto non
fù approvata e sostituita con “Diletto” ). Attenzione
si dice che, chi non crede alla leggenda inciampi su
un particolare gradino del teatro, detto appunto il gra-
dino “ràMunachedda” e, pare, che tanta gente sia fi-
nita all’ospedale. A tutto ciò occorre aggiungere che
molti affermano di averne scorto l’ombra sulla pla-
tea, nel palcoscenico, tra le quinte e nel boccascena.
Sebbene il teatro abbia raggiunto negli anni, grande
splendore, ( tanto da divenire il Lirico più importante
d’Italia ),  dicono i superstiziosi  che, spesso, durante
la notte, dopo il calar del sipario, allo spegnersi delle
luci, il fantasma della Munachedda continui a vagare
al suo interno, riappropriandosi del…..“territorio”.
Ma il Mistero del Teatro non finisce qui….Ancora
un’altra volta, una suora è la protagonista  in Teatro
di un’altra vicenda palermitana, che ha come sfondo
la piazza posteriore esterna del Teatro- dove sorgeva
una Chiesetta annessa ad un altro dei due monasteri.
Secondo una leggenda contemporanea, pare che al
calar della notte, dalla loggetta della cupola in Vetro
si affacci una Suora (chissà perché chiamata dal ‘pas-

saparola locale’ Suor Letizia) con lo sguardo costan-
temente rivolto verso il “Capo” (l’area del Mercato
di Palermo). Secondo la credenza popolare, Suor Le-
tizia, (da ragazza) dopo aver subìto una violenza,
avrebbe dato alla luce una bambina, che le sarebbe
stata strappata prima di obbligarla a chiudersi in con-
vento. Il fantasma di Suor Letizia pare sia condan-
nato a cercare in eterno la sua bambina. Stando alle
ultime notizie di cronaca per fatti simili verificati –
nei nostri giorni- nella Sicilia Orientale….la persona,
avanti negli anni, che mi ha dato qualche “notarella”
ha concluso il nostro dialogo :….“senti a mia….:
Munnu è….e Munnu à statu ! -chiuiemulustùlibru !

Munnu è... e Munnu à statu 

Lamintanzi
di Cummentu 

Raccolta Ampl.ma
Canti popolari Siciliani L.Vigo
Epoca ‘800 – Origine Palermo

Canto n.. 5431 pag. 737

Ntra lacrimi, suspiri e ntàduluri
L’afflitta vita sempri l’he passatu;
ludicujornu e notti e ntrà tutt’uri,

ch’era megghiupimmiaunn’avissi nata;
su senza fini li mi mè mali vinturi

cuntintizzi a stumunnu un n’hèpruvatu
pri cui mancu la morti mi fa orruri
la cercusempricomu un beni disiatu

Anche quest’anno il
Liceo Scientifico “Pie-
tro Ruggieri” di Mar-

sala punta sulla promozione
della cultura della sicurezza e
del primo soccorso. Ieri mat-
tina, infatti, un gruppo di stu-
denti delle terze classi ha
partecipato al corso di BLS-D,
organizzato in collaborazione il
Rotary Club Marsala, con cui è
stata attivata nel tempo un’ap-
posita convenzione. Affiancati
da due docenti già formati, al
termine del corso gli studenti
del “Ruggieri” hanno ottenuto
il brevetto di operatore BLS-D,
conseguendo competenze in
tema di disostruzione delle
prime vie aeree, di defibrilla-

zione e di rianimazione cardio-
polmonare di base, da poter
mettere in atto, in caso di biso-
gno, al fine di soccorrere, se ne-
cessario anche con il
defibrillatore semiautomatico
esterno (DAE), disponibile
presso l’Istituto. Il corso, il cui

dottore Goffredo Vaccaro, spe-
cialista in anestesia e rianima-
zione e presidente della
Commissione BLS-D del Di-
stretto 2110 Sicilia-Malta del
Rotary, ha già operato presso il
Liceo negli anni precedenti, ha
avuto oggi come docente

l'istruttore BLS-D Riccardo
Lembo che, coadiuvato dal-
l'istruttrice Simonetta Alagna e
da Giuseppe Lembo, istruttore
e studente del Ruggieri, ha tra-
scorso un’intera giornata con
gli alunni, apprezzandone la di-
sponibilità, la serietà e l’inte-
resse. Sono già circa duecento,
tra studenti e personale del
“Ruggieri”, che a partire dal-
l’anno scolastico 2014-2015
hanno ottenuto il brevetto di
operatore BLS-D, a dimostra-
zione dell’attenzione che
l’utenza del Liceo Scientifico di
Marsala riserva all’ambito me-
dico-sanitario, che non a caso
risulta uno di quelli scelti con
maggiore frequenza dagli stessi

alunni dopo il diploma, come
confermato ancora una volta
dagli ultimi dati di Eduscopio,
che ne attestano anche i risultati
brillanti, legati indiscutibil-
mente alla solida preparazione
scientifica acquisita nel quin-
quennio. “Si tratta di un’inizia-
tiva che rappresenta ormai un
appuntamento tradizionale per
il nostro Liceo – sottolinea la
dirigente scolastica Fiorella
Florio -. Ringrazio il presidente
per l'anno sociale 2019-2020
Dottor  Cesare Ferrari, che ha
dato continuità alla pluriennale
collaborazione con il Rotary
Club Marsala, e il dottore Gof-
fredo Vaccaro, responsabile dei
corsi”.

Brevetto di operatori BLS-D per gli studenti del “Ruggeri”
CIRCA 200 LE ATTESTAZIONI  RILASCIATE ALL'UTENZA DEL LICEO SCIENTIFICO NEGLI ULTIMI ANNI CON IL ROTARY
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Torna per la decima edi-
zione il Memorial “Piero
Scardino”. La manife-

stazione in ricordo del com-
pianto musicista, molto attivo
nel panorama culturale marsa-
lese, si era interrotta nel 2008.
Adesso, grazie al figlio Vin-
cenzo Scardino e alla Compa-
gnia teatrale “Gli Amici di
Totò” di Antonino Scardino,
fratello di Piero, l'evento musi-
cale torna in una veste rinno-
vata. “Ho deciso di riprendere
in mano quel progetto in me-
moria di mio papà – ci dice l'or-
ganizzatore nonché musicista –
ripartendo da dove tutto si era concluso per ripro-
porlo negli anni. Quest'anno in una forma più in-
tima, prossimamente e con largo anticipo vorrei
creare qualcosa di più grande”. Si riparte questa
volta dal Teatro Comunale “Eliodoro Sollima” che
il 20 dicembre, alle ore 21, ospiterà un evento che
abbraccerà musica e poesia. Sul palco si alterne-

ranno alcune band attualmente
attive in Provincia ma anche i
gruppi storici che negli anni '80-
'90 suonavano con Piero Scar-
dino: Kinisia Blues Band, Is A
Band, 4 Spazi, Mastermind,
Peppe La Commare Quartet,
Ezy Buzy, Asfodeli, Ethernit,
Pick Up Blues Band. “C'è una
novità – ci svela Vincenzo -: ho
tirato fuori dal cassetto 28 poe-
sie scritte all'epoca da mio
padre. Alcune verranno lette dal
regista e attore Giorgio Ma-
gnato, un privilegio averlo con
noi. Così come sono felice che
sia dei nostri un amico e grande

musicista, Osvaldo Lo Iacono, fondatore dei Tintu-
ria e chitarrista di artiste come Daria Biancardi e
Amii Stewart”. Un appuntamento che vede il pa-
trocinio del Comune di Marsala e il supporto di di-
versi sponsor. Esporrà i suoi lavori, la liutaia
palermitana Anna Corona. L'ingresso è gratuito.
[ claudia marchetti ]

Torna il 20 dicembre al “Sollima”
il Memorial  “Piero Scardino”

Il Lions Club Marsala ha
messo in atto lo screening
del diabete agli studenti del

Liceo “Pascasino”. Il Service
presieduto da Vitalba Pipitone,
assieme al medico Antonietta
Scarpitta del Reparto di Diabe-
tologia dell’Ospedale di Mar-
sala, all'Associazione Giovani
Diabeti presieduta da Daniela
Vinci e l'Unità Mobile Sanita-

ria “La Sapienza”, hanno effet-
tuato 98 misurazioni di cui 80 su
studenti e 18 su docenti. I risul-
tati sono in possesso dell’ASP
che convocherà tra le persone
visitate quelle con problemi di
glicemia e diabete. l dati ufficiali
registrano che il 50% delle per-
sone affette dal diabete non sa di
esserlo e che molte vite possono
essere salvate. 

CIRCA IL 50% DELLE PERSONE NON SA DI ESSERNE AFFETTA

Diabete: oltre 100 screening al Pascasino
grazie al Lions e ai Medici del “Borsellino”

DOPO OLTRE DIECI ANNI RIPROPOSTO L'EVENTO VOLUTO DAL FIGLIO VINCENZO 

In sala il ritorno di “Cetto La Qualunque”

Al Cinema Golden di Marsala questa settimana verrà proiettato
"Cetto c'è, senzadubbiamente" alle ore 18, 20 e 22. Il film di
Giulio Manfredonia, segna il grande ritorno al cinema di

Cetto La Qualunque, l'indimenticabile personaggio creato e interpre-
tato da Antonio Albanese. Che fine ha fatto Cetto, il politico calabrese
corrotto e scorretto? In questi dieci anni Cetto si è ritirato in esilio in
Germania abbandonando la politica. Ma è diventato imprenditore di
successo, aprendo una catena di ristoranti e pizzerie. Ha una nuova
moglie tedesca, un figlio e due suoceri neonazisti che lo guardano
come fosse un “migrante”. Ma Cetto non ha dimenticato l'Italia...

CINEMA GOLDEN
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Serie D: il San Tommaso vince ma schiera uno squalificato
Al “G. Fina” di Montemilletto ieri

protagoniste San Tommaso e Mar-
sala, nel recupero della 10° giornata

del campionato di Serie D girone I, quando
le due squadre non sono potute scendere in
campo per un forte acquazzone che ha alla-
gato campo e spogliatoi. Partita alquanto
anomala. Il San Tommaso ha vinto contro il
Marsala di Mister Giannusa per 2 a 1: il
primo a segnare al 31' è l'azzurro Padulano;
poi i padroni di casa si portano avanti al 51'

con la rete di Alleruzzo e all'82' con Tede-
sco. Nel corso della partita però, il Marsala
si è rilassata sin troppo e forse per un mo-
tivo specifico: il San Tommaso ha schierato
in campo dal primo minuto Colarusso che
era squalificato. A fine gara il Presidente del
Marsala, Domenico Cottone, ha annunciato
l'immediato ricorso. La gara potrebbe così
essere vinta – dopo la decisione del giudice
sportivo – dai lilybetani a tavolino.

LETTERE

Scrive Diego Maggio sulla rinascita del Consorzio per la Tutela del Marsala

Caro Direttore, con l’umiltà di chi
ha zappato per oltre trent’anni nel
terreno delle denominazioni

d’origine vinicole, intervengo oggi per
offrire alla Tua testata e ai suoi lettori un
mio sintetico contributo di chiarezza sul
tema – più volte ultimamente evocato –
della attuale mancata protezione del vino
Marsala nei mercati esteri. La d.o.c. – e
il Marsala lo è per antonomasia – è pa-
ragonabile ad una automobile: affinché
circoli, deve possedere un libretto di cir-
colazione ed essere guidata da un condu-
cente. Quest’ultimo, per esercitare la
guida, deve ottenere la patente: che deve
essere rilasciata dalla pubblica ammini-
strazione. Il “libretto” è la norma (ora
basta un Decreto) che istituisce e “bat-
tezza” la d.o.c.; e il conducente è il rispet-
tivo Consorzio di Tutela: che deve essere
a ciò autorizzato dal Ministero delle Po-
litiche Agricole. I produttori “marsalisti”
cominciarono – riunendosi già nel set-
tembre del 1940 – ad avvertire l’esigenza
di associarsi in Consorzio per stabilire un
contingentamento della produzione di
vino Marsala, in maniera da migliorarne
le quotazioni e la qualità. Vi riuscirono
poi il 27 dicembre del 1962, sottoscri-
vendo l’atto di costituzione (rogato in
Notar Giuseppe Pellegrino) del Consor-
zio Volontario per la Tutela del Vino

Marsala, il primo di questo Sud d’Italia:
la lungimiranza di quei “padri costi-
tuenti” anticipò perfino l’emanazione
della prima normativa organica “Disci-
plina delle denominazioni d’origine dei
Vini” che vide la luce il successivo 27 lu-
glio 1963 con il D.P.R. n.930. La impor-
tanza del Consorzio emerse
concretamente il 28 novembre 1984 nel
varo – ad opera del Parlamento italiano
– della Legge n.851 recante la Nuova Di-
sciplina del vino Marsala, virtuosamente
“sponsorizzata” dall’on. Egidio Alagna
(già Sindaco di Marsala) e dall’allora
Ministro dell’Agricoltura, on. Calogero
Mannino. Un anno dopo, a seguito della
scomparsa dell’avv. Ignazio Alloro, i
Consorziati mi ingaggiarono e ho per
loro (provatamente “senza infamia”) la-
vorato – quale Consigliere Delegato –
fino alla messa in liquidazione del Con-
sorzio deliberata nel 2017. Esponendo i
fatti, al di là delle opinioni, la cessazione
del Consorzio è avvenuta per consun-
zione: cioè per la venuta meno della plu-
ralità degli aderenti. È bene sapere che,
fino a tutto il 2012, il quadro normativo
permetteva che la platea associativa del
Consorzio di un vino “speciale” (qual è
il Marsala) fosse costituita dai soli indu-
striali che si dedicavano alla “lavora-
zione” e all’imbottigliamento di tali vini.

Con l’introduzione dei nuovi princìpi di
sistema – ora consolidati nell’art.41 della
Legge n.238/2016, chiamata “Testo
Unico del Vino” – il riconoscimento da
parte del Mipaaf può essere attribuito a
quel Consorzio che sia rappresentativo
di almeno il 35% dei viticoltori e di al-
meno il 51% della produzione certificata
dei vigneti iscritti nello schedario viticolo
della relativa denominazione d’origine.
Quindi non ci può essere Consorzio
senza una presenza documentata e con-
sistente di chi coltiva la vigna e produce
la materia prima, cioè l’uva. Rimanendo
il Marsala un vino “speciale” (cioè certi-
ficabile a d.o.c. soltanto dopo la alcoliz-
zazione del vino-base e il suo
invecchiamento obbligatorio in legno per
periodi determinati), sarebbe però incon-
cepibile un Consorzio del Marsala senza
chi il Marsala lo lavora, lo produce e ne
ottiene certificazione. Salva restando la
natura “volontaria” del Consorzio (po-
tendo cioè aderirvi chi vuole farlo), oc-
corre dunque una solidarietà
“obbligatoria” fra agricoltori e impren-
ditori. Ha proprio questo obiettivo l’ini-
ziativa condotta dal Notaio Salvatore
Lombardo, attuale Presidente della
“Strada del Vino Marsala-Terre d’Occi-
dente” (un soggetto giuridico – che nasce
proprio per attuare una connessione cul-

turale fra paesaggio, costruzione del ter-
ritorio, agricoltura e prodotto finale – alla
cui istituzione in Sicilia ho io professio-
nalmente lavorato, fornendo all’A.R.S. il
testo del disegno di legge). Confido sul
fatto che la riconosciuta autorevolezza
del nostro ex Sindaco (oltretutto figlio
della seconda moglie del Notaio Pelle-
grino: che del Consorzio rogò, 57 anni
fa, l’atto di costituzione) si rivelerà quella
giusta per mettere d’accordo viticoltori
(singoli e associati) e industriali (natural-
mente con la Florio in testa), così fa-
cendo rinascere a nuova vita – dopo due
anni di letargo – il Consorzio per la Tu-
tela del Marsala. Soltanto così potrà ri-
trovare vitalità questo “vino dei nostri
padri e dell’Unità d’Italia”. Soltanto così
ci si potrà dedicare intensamente alla di-
fesa e valorizzazione della prima d.o.c.
nazionale, collaborando titolatamente
con lo Stato italiano nella sua salvaguar-
dia da abusi, contraffazioni e usi impro-
pri. Sarà un’altra conferma della diffusa
sensazione che stanno oramai per di-
schiudersi quei “Nuovi Orizzonti” (era la
testata del nostro giornale da universitari,
diretto dal mai dimenticato Nino Culic-
chia) che si tradurranno nella nuova Pri-
mavera di questa nobile città: manca
davvero poco a Marsala Venti Venti!   

Diego Maggio


